

# PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 11:49 PAG - 1 -

Martes 01 de Junio de 2004

# El Salvador



#### Sandinistas entran en guerra por candidatura

Daniel Ortega "sugirió" al alcalde de Managua desistir de pretensiones para ser su compañero de fórmula El ex presidente nicaragüense Daniel Ortega, que ha comenzado ya su campaña para lanzar nuevamente su candidatura a la presidencia, hizo ayer una advertencia al alcalde sandinista de Managua, Herty Lewittes, para que desista de sus aspiraciones de acompañarlo en la fórmula como candidato a la vicepresidencia.

Tras la carta pública que Rosario Murillo, la esposa de Daniel Ortega, dirigiera la semana pasada a Lewittes, donde lo acusa de "ser sandinista de ropero o de cofre...", Ortega aseguró que ésta se enfoca desde el punto de vista ético y de valores, según "La Prensa", de Nicaragua.

# Costa Rica



Tras levantamiento de bloqueo vial

# Disturbios en La Carpio dejaron 22 heridos

Vecinos exigían títulos de tierras y calles pavimentadas

Un violento y prolongado disturbio con balazos, pedradas y lanzamiento de gases lacrimógenos dejó ayer al menos 22 heridos en la ciudadela La Carpio, en La Uruca, San José.

Entre los afectados hubo ocho heridos con arma de fuego –seis policías y dos civiles, incluido un menor–, quienes fueron llevados en condición estable a los hospitales México y Nacional de Niños.

# Informe divulgado ayer en Roma

# FAO: 35 países necesitan alimentos

Preocupación por Haití y los países centroamericanos

Cuatro países afectados por seguías y problemas económicos.

El informe de la FAO, divulgado ayer, alerta sobre problemas alimentarios en Guatemala, El Salvador, Honduras y Nicaragua

Nicaragua: El lento avance de la economía y la sequía mantienen a más de 50.000 personas con tan solo una comida al día, especialmente en los departamentos de Matagalpa y Jinotega y la costa Atlántica

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 - FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



# PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 11:49 PAG - 2 -

# Críticas a los viajes de Bolaños

AFP. Los políticos y la prensa nicaragüense criticaron ayer los constantes viajes que el presidente, Enrique Bolaños, realiza al exterior, en medio de los "enormes" problemas económicos y sociales que atraviesa el país.

"Definitivamente es penoso que ya ni siquiera presidente tengamos de manera real en el país, porque la mayor parte del tiempo o anda viajando o está por salir", cuestionó el diputado Orlando Tardencilla, afín al Gobierno.

#### Ajustes por petróleo

ACAN-EFE. La negativa de México y Venezuela a otorgar subsidio petrolero a Centroamérica obligará al Gobierno de Nicaragua a agudizar el plan de ahorro energético y plantear otras alternativas a los gobiernos mexicano y venezolano, informó ayer la prensa local.

Incluso, el Gobierno planteó la posibilidad de viajar a Libia para lograr mejores precios y cuotas del crudo.

# Presidente Bolaños viajó a El Salvador a toma posesión de Saca

ACAN-EFE.El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, viajó hoy, martes, a El Salvador, para asistir a la investidura del presidente electo de ese país, Elías Antonio Saca.

Fuentes oficiales informaron hoy de que el mandatario nicaragüense partió a la capital salvadoreña a bordo de un vuelo privado, junto a una comitiva gubernamental, cuyos nombres no fueron revelados.

Está previsto que Bolaños regrese esta noche, tras cumplir con esta misión oficial, dijeron las fuentes.

# <u>Panamá</u>



#### Chávez se acerca a Centroamérica

ANSA. El presidente venezolano, Hugo Chávez, anunció que en los próximos días se reunirá con los ministros de Energía de Centroamérica para "fortalecer" los acuerdos petroleros con los países de esa región, afectados por una severa crisis energética. "Ya fijamos una reunión. Van a venir a Caracas los ministros de Energía de los países centroamericanos para fortalecer el pacto de San José, conjuntamente con México, y el Acuerdo Energético de Caracas", indicó el mandatario a periodistas. Probablemente el encuentro se realice "en una semana", apuntó.



# PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 11:49 PAG - 3 -

# **Estados Unidos**



# Nueva dirección para ayudar a Latinoamérica (Roger Noriega)

"Hace dos semanas, el presidente George W. Bush anunció los primeros 16 países elegibles para someter propuestas con el fin de recibir ayuda de Estados Unidos, de conformidad con la Cuenta Reto del Milenio (MCA, por sus siglas en inglés). Apropiadamente denominada, la MCA reta a los países desarrollados y en desarrollo a colaborar para establecer una nueva y esperanzadora estrategia de desarrollo económico, basada en resultados. De acuerdo con este enfoque, Estados Unidos aumentará la ayuda al desarrollo en mil millones de dólares este año, lo que conducirá, para el 2006, a un aumento anual de 5,000 millones de dólares en los programas de ayuda existente. Para ser elegible y recibir estos nuevos fondos, las naciones deben gobernar con justicia y honradez, sostener el estado de derecho y luchar contra la corrupción. Deben invertir en su pueblo mejorando sus sistemas de atención de salud y sus escuelas. Y deben desatar la energía y la creatividad necesarias para el crecimiento económico mediante la apertura de sus mercados, la remoción de las barreras que se oponen al espíritu de empresa y la reducción de la burocracia y la regulación excesivas. Tres países de nuestro propio hemisferio figuran entre los primeros 16: Nicaragua, Honduras y Bolivia. Nicaragua, Honduras y Bolivia son puntos brillantes en el mundo en desarrollo. Han dado los primeros pasos valientes hacia una mayor independencia y una mayor prosperidad, y mayores esperanzas para los pueblos a los que sirven".

# Secretario de Energía mexicano renuncia tras regaño presidencial

Associated Press. El secretario de Energía, Felipe Calderón, renunció el lunes tras recibir un regaño del presidente Vicente Fox por lanzarse antes de tiempo a la campaña presidencial.

Calderón, una figura prominente en el Partido Acción Nacional de Fox, dijo que se enteró del regaño presidencial a través de la prensa y que lo consideró "injusto y desproporcionado".

La oficina presidencial dijo en un comunicado que Fox aceptó la renuncia de Calderón y añadió que el gobierno reafirma su empeño en que "los miembros del gabinete se limiten estrictamente a realizar las tareas asignadas".

#### Costa Rica

Policía detuvo a un guatemalteco acusado de traficar con cocaína ACAN-EFE. La policía detuvo el jueves al guatemalteco Jorge Antonio Martínez Benavente, bajo el cargo de traficar con cocaína en León, 90 kilómetros al oeste de Managua, informaron fuentes oficiales. El portavoz de la policía, Marlon Montano, informó ayer a la prensa de que Martínez Benavente fue detenido en un puesto de control a la entrada de León. En ese lugar las autoridades dieron el alto a dos vehículos y en el primer automóvil viajaba el guatemalteco, mientras que en otro iba una persona no identificada que huyó del lugar.

PBX: 228-9121 - FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua